



VNiVERSiDAD  
D SALAMANCA



## DECLARACIÓN DE SALAMANCA (20 de diciembre de 2024)

El Dr. Juan Manuel Corchado, Rector Magnífico de la Universidad de Salamanca (USAL), y el Dr. Ismail Abdel Ghaffar Farag, Presidente de la Arab Academy for Science, Technology and Maritime Transport (AASTMT), como representantes de sus respectivas instituciones, se reunieron en la Universidad de Salamanca (España) los días 19 y 20 de diciembre de 2024 para celebrar el primer Encuentro Científico USAL-AASTMT.

Ambas instituciones reconocen su compromiso común con los ideales del humanismo y la urgente necesidad de un desarrollo sostenible en la sociedad, y reconocen su responsabilidad compartida de ser exponentes del humanismo de las sociedades a las que pertenecen. Inspiradas por el legado histórico de la Escuela de Salamanca, ambas instituciones se comprometen a promover los valores humanísticos y a avanzar en el progreso social a través de la educación, la investigación y la innovación.

La Escuela de Salamanca, fundada en el siglo XVI, desempeñó un papel fundamental en el desarrollo del humanismo y en el establecimiento del derecho internacional. Este movimiento intelectual, liderado por pensadores destacados de Salamanca como Francisco de Vitoria y Domingo de Soto, destacó la universalidad de los derechos humanos, la dignidad del individuo y la importancia de la justicia y la equidad en las relaciones globales. La Universidad de Salamanca y la Arab Academy for Science, Technology and Maritime Transport se nutren de este profundo legado y renuevan su compromiso con estos principios y su aplicación en la sociedad moderna.

Esta Declaración de Salamanca refleja los resultados de los diálogos mantenidos durante nuestras reuniones de diciembre y sirve como un acuerdo fundamental entre la Universidad de Salamanca y la Arab Academy for Science, Technology and Maritime Transport. Su objetivo es incluir a otras instituciones y universidades árabes en un futuro cercano para ampliar este marco de colaboración.

Ambas instituciones priorizan:

- Promover el humanismo y el desarrollo sostenible en la sociedad, mediante la formación de egresados destacados capaces de generar un cambio positivo.
- Ofrecer programas educativos y de formación que se ajusten a los más altos estándares internacionales.
- Avanzar en el capital intelectual a través de centros de excelencia en investigación científica y formación.
- Aplicar los más altos estándares de transparencia y gobernanza institucional.



UNIVERSIDAD  
DE SALAMANCA



Para lograr estas prioridades compartidas, la Universidad de Salamanca y la Arab Academy for Science, Technology and Maritime Transport trabajarán conjuntamente en las siguientes iniciativas:

- Trabajarán para establecer un centro de pensamiento hispanoárabe enfocado en la ciberseguridad y la inteligencia artificial.
- Intercambiarán experiencias y buenas prácticas en diversas disciplinas académicas.
- Explorarán la viabilidad de proyectos de investigación conjuntos e identificarán oportunidades de financiación.
- Se esforzarán por diseñar programas de másteres dobles en ciberseguridad, inteligencia artificial, ciencias de la computación y, potencialmente, derecho.
- Organizarán anualmente una escuela de verano en la Universidad de Salamanca, durante el mes de julio.
- Explorarán la posibilidad de establecer un Departamento de Español en la Arab Academy, complementando el Área de Estudios Árabes ya existente en la Universidad de Salamanca.
- Fomentarán el intercambio de profesores y estudiantes en diferentes disciplinas académicas.
- Realizarán reuniones anuales para identificar y desarrollar nuevas oportunidades de colaboración, organizarán conferencias conjuntas y explorarán otras vías de cooperación.

Estas actividades serán diseñadas y llevadas a cabo con el compromiso de construir una alianza que refleje los valores del humanismo y la excelencia en la educación y la investigación.

Esta Declaración de Salamanca marca el comienzo de una colaboración sostenida e impactante. Los abajo firmantes, en representación de la Universidad de Salamanca y a Arab Academy for Science, Technology and Maritime Transport, invitan a otras instituciones y universidades a unirse a nosotros en este esfuerzo por construir un futuro mejor para la sociedad.

Atentamente,

Rector, Dr. Juan Manuel Corchado  
En nombre de la Universidad de Salamanca

Presidente, Dr. Ismail Abdel Ghafar  
En nombre de la Arab Academy for Science,  
Technology and Maritime Transport